



NOMBRE DEL ALUMNO: Julia Araceli
Camacho Pérez

NOMBRE DEL PROFESOR: Julio Cesar
Vázquez

NOMBRE DEL TRABAJO: Cambios en las
Estructuras de las Exportaciones a partir de la
Apertura Económica.

MATERIA: Tratados de Acuerdos Comerciales

LICENCIATURA: Derecho

GRADO: Noveno cuatrimestre

CAMBIOS EN LA ESTRUCTURA DE LAS EXPORTACIONES A PARTIR DE LA APERTURA ECONOMICA.

Nos menciona sobre el desarrollo económico de México y el tratado de libre comercio de América del Norte, lo cual busca medios de solución o estrategias para una mejora en la economía y de esta manera México obtenga beneficios. ya que fue una época de intensas negociaciones comerciales, tanto bilaterales como multilaterales, destinadas a la celebración de múltiples acuerdos de liberalización del comercio, entre las que destacó el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), debido a su importancia estratégica.

Debido al Programa de Industrialización Fronteriza, por el gobierno federal en el año 1965, las importaciones de insumos libres del pago de aranceles, para la elaboración de manufacturas destinadas a la exportación, desde la franja fronteriza del norte de México, nace la industria maquiladora de exportación. De esta manera transformándose en el principal antecedente de la transición de la política comercial mexicana del proteccionismo a la liberalización de su comercio exterior.

Así mismo hace mención sobre la liberalización comercial de la economía mexicana, y la descentralización relativa de su sector industrial, desde la Ciudad de México, hacia otras zonas metropolitanas del centro-norte y norte de la república. Privilegiando a un número relativamente limitado de ciudades, sino que también se concentró en un grupo reducido de sectores, entre los cuales destacan las industrias metalmecánica y automotriz, la textil y electrónica.

Para la diversidad, diversificación y desempeño económico proponen una herramienta de evaluación del impacto de las transformaciones en la estructura de la demanda final sobre el desempeño de un sistema económico. El nivel de diversidad alcanzado por una economía se mide mediante el cálculo de la varianza del valor bruto de la producción o la del empleo regional.

También es importante mencionar sobre el crecimiento esperado en los valores brutos de la producción como las alteraciones en el nivel y la estructura de la demanda final, los cambios en los coeficientes regionales de comercio intersectorial o en alguna combinación de ambos factores. Y de igual manera busca algunas estrategias y políticas para mejorar el desempeño económico.

Tales como la concentración geográfica de negocios relacionados permite la creación de mercados laborales especializados y la división del trabajo entre los participantes dándoles la oportunidad de acceso a las economías de escala.

De la misma forma, facilita el abatimiento de los costos unitarios de los servicios técnicos, allana las actividades de subcontratación, como el flujo de información, ideas y conocimiento.

Como también se debe identificar las actividades económicas que conforman los clústers de exportación existentes en una región, y desarrollar su capacidad competitiva, de tal manera que se pueda estructurar una estrategia de diversificación productiva, exportación emergentes de la región, y sobre la base exportadora de la región, buscar la optimización de la producción de valor en las ramas no comerciales, hacer el intento de vincular las políticas de infraestructura, capacitación, empleo temporal y combate a la pobreza extrema.

Para el autor (Porter, 2003) Los empleos son generados por productoras de bienes y servicios comerciales. También enseña la forma de existencia de una fuerte asociación entre los salarios medios de la región y el promedio salarial, pagados en las industrias exportables, ya que para una región es más importante desarrollar las condiciones que permitan mayores salarios en las industrias exportables, antes que el aumento de coeficiente de exportación regional.

Trabajos citados

Aguilar Gomez, J. (1990). *la productividad agricola en los paises de Norteamerica*. Mexico: siglo XXI.

Porter. (2003).

(Adolfo, 22 de febrero 1991)

Bibliografía

Adolfo, A. Z. (22 de febrero 1991). *petroleo en TLC*. mexico: periodico el financiero.

Aguilar Gomez, J. (1990). *la productividad agricola en los paises de Norteamerica*. Mexico: siglo XXI.

Porter. (2003).